

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 19 DE SETIEMBRE DE 1902

NÚMERO 93

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Hay siempre en este Almacén un completo surtido de abarrotes frescos: como manteca de cerdo, de tres ó cuatro clases, cervezas, fósforos, arroz, harina "Gallito" y otras, alambre para cercas, etc. Importadores de los cigarrillos legítimos "Marias." Giramos letras sobre España.

CAFÉ MARAGOGIPE

Acabo de recibir un poco de semilla de café MARAGOGIPE, que vendo en mi oficina los días miércoles y sábado.

Setiembre, 9. M. KOBERG. No. 75. Calle 22 Norte.

FUNERARIA

PEDRO MARQUEZ

Servicio completo en todo lo referente al ramo de funerales: cajas mortuorias extranjeras y del país; catafalcos de 1^a, 2^a y 3^a, coronas, cartulinas; etc. COCHES FÚNEBRES DE 1^a y 2^a

Dirección: 50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono N° 18.

A. LANDERGRÉN,
Sucesor de Pedro Marquez.

NOTA:—Coches de paseo para alquilar y Landau de 1^a para casamientos, bautizos etc.

BREVA

Marca DIANA en cajas de 294 tabletas á \$ 24-00
" KEYSTONE " latas " 315 " " 25-00

en depósito constante en

LA MASCOTA Y EN EL ALMACEN HERNANDEZ

Setiembre 17.—1 mes.

DE PAGES & CAÑAS

GRAN BARATILLO

ES EL QUE HAY EN EL

Almacén Hernández

Frente a la casa de los señores Knohr hijos

Entre los varios artículos que allí se encuentran, fuera del alcance de toda competencia, hay los siguientes:

Pintura.....	á	\$	16-00	qq'
Palas café.....			varios	
Máquinas coser.....			3-00	ctu.
Cuellos lino.....			4-00	docena
Bordados.....			casí regalados	
Champagne superior.....			80-00	caja
Vidrios planos.....			varios	
Platos de china.....			1-50	docena
Rebozos de seda.....			10-00	ctu.
Confites.....			1-50	lata
Pañuelos burato bordados.....			16-00	ctu.

Hay además gran surtido de GENEROS Y ABARROTES que

SE VENDEN AL COSTO.

PAGES Y CAÑAS

35 COLONES

Se alquila una casa en la calle 18 Sur No. 306.—En la calle 17 Norte, No. 247 se informará.

"El Noticiero"

DIRECTOR, Leonidas Briceno
REDACTORES, Leonidas Briceno, Segundo Aspizúa
CORREDACTOR, Modesto Martínez
ADMINISTRADOR, Luis Esquivel S.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
Avenida 55, Oeste.

Teléfono N° 26

Apartado de Correo número 109.

CABLEGRAMAS

DÍA 18

ACUSACIÓN CONTRA EL PRESIDENTE Y VICE-PRESIDENTE DEL SENADO

Lima, 16.—Por 58 votos contra 35, la Cámara de diputados aprobó la acusación contra el Presidente y Vice-presidente del Senado y otros por haber privado de su asiento al senador Mosa. MATANZAS DE CRISTIANOS

Londres, 16.—Avisa un despacho de Pekin que los católicos de esa capital tienen noticia de la matanza que hicieron los boxeros de treientos á mil prófugos en la provincia de Sze-Chune.

ACTITUD BÉLICA DE FRANCIA

Bizerta, 16.—El Ministro de la Marina francesa, Mr. Pelletan, pronunció un notable discurso en un banquete con que le obsequió anoche el municipio. Los sentimientos expresados le serán muy dificultosos al Ministro de Relaciones Exteriores Delcassé explicar á las cancillerías interesadas. Después de referirse á la importancia de Bizerta como baluarte de Francia, Pelletan continuó del siguiente modo: "No digamos que es nuestro deseo hacer del Mediterráneo un lago francés, pues estamos curados de los sueños del "gran hombre" que deseaba dominar al mundo. Mas una parte del Mediterráneo es francés y permanecerá francés mediante esta fortaleza tan bien situada para la defensa y el ataque. Con Córcega y Tolón podemos mantener abierta la comunicación entre las dos mitades del Mediterráneo á pesar de Malta y Gibraltar. No queremos ciertamente un conflicto de pueblos con Inglaterra ni con Italia, pero no sabemos qué están haciendo los demás. Constituye parte de nuestro deber prepararnos para una guerra santa de la Francia contra sus enemigos cualesquiera que fuesen éstos. Estoy convencido, gracias á los colegas de que estoy rodeado, que estamos listos para cualquier eventualidad. La seguridad para el mundo civilizado casi no existe al fin del siglo XIX. Después de la derrota de Francia por el barbarismo de la antigua Alemania, presenciarnos la vuelta de la ofensiva ley de la fuerza bruta. Todo el mundo que estaba dominado por el axioma: "El poder antes del derecho." Así es que nuestro deber es dedicar todos nuestros esfuerzos para mantener intacto aquel foco de justicia y de luz del genio francés." Concluyó el discurso diciendo que no hablaría más por ahora porque no estaba acostumbrado todavía á ser Ministro y temía expresar su opinión sobre asuntos exclusivamente del dominio del Ministro de Relaciones Exteriores.

MUERTE DE CUATRO OFICIALES DE MARINA

Karliskona, Suecia, 16.—La volcada de una lancha en este puerto causó la muerte de cuatro oficiales de la flota danesa que se encuentra en estas aguas. DESTROYERS EN CONSTRUCCIÓN. LA DRUDA INGLESA.

Londres, 16.—El almirantazgo británico ha contratado la construcción de 9 destroyers. Solo uno de éstos tendrá una máquina turbina. Todos serán de una construcción más sólida que los que actualmente existen. Su velocidad será de veinticinco y medio nudos en vez de 30. Según el informe que se expidió hoy, la deuda nacional inglesa asciende á \$ 3,842,216-90. El aumento de \$ 3,135,975-40 se debe á la guerra en Sud Africa.

APERTURA DE LOS ESTADOS GENERALES
La Haya, 16.—La Reina Guillermina en persona abrió hoy las sesiones de los Estados Generales; parecía completamente restablecida de su salud y la acompañaba su marido y la Reina Madre.

TRASLADO DE DOMINIO

Londres, 16.—Una casa de comercio de Liverpool ha recibido el siguiente despacho: Anúnciase semi-oficialmente que es inminente el traslado del dominio británico de la bahía Delagoa.

LA CUESTIÓN DE ACRE

Buenos Aires, 16.—Hoy partió para Acre un grupo de filibusteros. Van á ayudar á Gálvez en su revolución contra Bolivia, y los expedicionarios son de muchas nacionalidades. Algunos son jóvenes de alguna ilustración y sueñan con una cartera en el Gobierno de la nueva república que Gálvez quiere formar.

POLÍTICA HONRADA

Dubuque, Iowa, 15. —Viendo que sus opiniones relativas á la tarifa y los trusts no están de acuerdo con los del partido republicano de su estado, el Presidente de la Cámara de Representantes Mr. Henderson ha resuelto no aceptar el nombramiento para un segundo período.

COMENTARIOS SOBRE EL DISCURSO DE PELLETAN

Berlín, 17. —La cancillería alemana trata como asunto de poca importancia el discurso pronunciado por Mr. Pelletan en Bizerta y lo considera como una indiscreción cometida después de una comida. Se dice en los círculos del Ministro de Relaciones Exteriores, que como Alemania no posee interés político en el Mediterráneo, ni espera tenerlo, lo que haga Francia allí no le afecta en nada. La referencia que hizo Pelletan al barbarismo de la antigua Alemania ha motivado más ridículo que indignación en la prensa alemana. El "Deutsch Tage Zeitung" calificó de champaña el discurso.

UNA EXPEDICIÓN CIENTÍFICA

Londres, 17.—"The Scottish National Atlantic Association" ha completado los preparativos para despachar una expedición científica á las regiones antárticas bajo la dirección de Mr. Wspruse, director del laboratorio de zoología de Edimburgo. La expedición se embarcará á su destino á bordo del vapor "Scotia" á principios de octubre. MÁS COMENTARIOS SOBRE EL DISCURSO DE PELLETAN

Londres, 17.—Lo que se califica aquí "la nueva diplomacia de Pelletan" no se ha tomado á lo serio por la prensa británica; se hace notar que durante su paseo, Pelletan hizo la misma referencia con respecto á Alemania é Inglaterra. Los periódicos semificiales franceses como le "Journal des Débats" aseguran que los sentimientos de Pelletan no son los de la Francia ni de su Gobierno. Los periódicos de la tarde opinan que lo que descuenta el valor de las expresiones de Mr. Pelletan es su cándida confesión de que no está acostumbrado á ser ministro.

EFEITOS DEL DISCURSO DE MR. PELLETAN EN PARÍS

París, 17.—Las gratuitas ofensivas alusiones hechas por Mr. de Pelletan á Italia, Alemania y Gran Bretaña en su discurso de ayer en Córcega, ha motivado mucha sorpresa en ésta y es generalmente desaprobado. La única explicación

ción que se da a su indiscreción es que se olvidó de que ya es Ministro y que sin duda habló como periodista, que es su profesión. Dicese que el Ministro de Relaciones Exteriores Delacosté está muy enojado por las expresiones de que hizo uso Mr. Pelletan, las cuales tendrán el efecto de molestar a Italia en el momento en que Francia había logrado estirpar la mala voluntad que existía entre los dos países.

Una señora secuestrada

Se salva de los raptos arrojándose del coche

En la noche de ayer, a las siete y media, salía la señora Francisca López Chaves, de hacer una visita de la casa de don Miguel Velázquez. Como el tiempo era lluvioso pidió un coche para ser conducida a su domicilio. Pero tardaba en llegar a su casa a pesar de que el coche rodaba y rodaba, y en vista de ello levantó el huile y se echó en el camino de la Sabana. La señora ordenó al cochero que la hiciera regresar, pero sin hacerla caso aceleraba la carrera, diciéndole a la vez que tenían el gusto (los cocheros eran dos) de hacerla pasar por la Sabana. Pero la señora, en vista de esto, quiso arrojarse del vehículo, lo que obligó a los cocheros a tomar dirección contraria. Viendo la señora que su orden era cumplida, no hizo objeción y dio a los aurigas las señas de su casa.

Al pasar frente a ésta, los dijo que pararan, pero aquéllos armaron un fuerte foetazo a los caballos, tomando el coche una carrera precipitada. Atorada la señora, se arrojó al suelo, como a las doce y cinco de la casa, cille de la Polvorera, habiéndose pasado las dos ruedas traseras del coche por encima, lo que le ocasionó unas lesiones.

Los cocheros siguieron su carrera. Otra señora, que en la puerta de su casa estaba, dio gritos para que se acuerden los vecinos en el camino de la permanencia tendida y privación del conocimiento. Fue ésta auxiliada y una vez que volvió en sí, contó lo ocurrido a los presentes. Un policía que acudió, corrió a dar el parte respectivo y la señora fue conducida a su domicilio. Ayer prestó declaración y dijo que el cochero se llamaba José Velázquez y que iba acompañado de otro llamado Agustín. La policía hace todo lo posible por capturar a los dos y la causa ha pasado ante el Juez del Crimen.

Este hecho hace pensar si los únicos culpables de la tentativa del secuestro de las señoras serán los aurigas o habrá un tercero cuyos órdenes aquéllos obedecían.

Profecía siniestra pero económica

La presente época de convulsiones volcánicas comenzó con la catástrofe de Chemakko ciudad de treinta mil almas, situada al otro lado del istmo, destruida por un tsunami de febrero último en que murieron cinco mil personas, y de las seis mil casas de que se componía la ciudad quedaron en buena condición solamente diez. Siguió en la de Chilpancingo en el Estado de Guerrero, México, en cuyos momentos una fragmento de la cordillera que anduvo en una eructación tendida sobre la torre de la iglesia y hacia el lado del este, alzóse y se elevó a diez mil personas; sobrevino el horrible tsunami de San Pierre en la Martinica el 8 de Mayo, pereciendo cuatrocientos mil de sus habitantes; el 10 de Mayo (dos días después) el volcán La Soufrière, para imitar a Monte Pelé, destruyó dos mil quinientas vidas, isla de San Vicente. Sin contar los temblores y destrucciones ya por el lado del Atlántico, ya por el del Pacífico como sucedió a la pequeña isla Torishima, perteneciente al Japón, que perecieron todos sus habitantes: 150. En 15 de Agosto último, los desastres se sucedían aún en la Martinica pereciendo el 30 de Agosto mil personas más. Figúndose un colega que los temblores que se han sucedido en todas partes de este continente marcan dirección Norte a Sur; recuerda que el sabio Baron de Humboldt pronosticó un siglo atrás que la lengua de tierra que une las dos Américas se hundirá a la hora menos pensada, comunicando ambos océanos. Entonces, agrega el colega de la referencia, "si que se quedarán tirios y troianos en las yndias ya por el lado del Atlántico, ya por el del Pacífico sobre cual terreno debe abrirse y por cuya dejando descansar por algunos tiempos la doctrina Monroe.

Figúrese mucho que existen en la superficie de la tierra 323 volcanes y en la pequeña extensión que ocupa Centro América tenemos sesenta y uno de esas piezas de artillería de gran potencia y de primera magnitud. —JHONG.

Comisión Permanente

A las 8 y 15 a. m. se abrió la sesión bajo la Presidencia del señor Zumbado. Se dio algunos debates al proyecto de ley presentado por el Poder Ejecutivo referente a la reforma del artículo 218 del Código Fiscal, en que trata del castigo de comerciantes y empleados públicos que cometen el delito de contrabando de fraude. No habiendo habido objeción, fue aprobado y señaló la próxima sesión para el tercer debate. Igual trámite se le dió al otro proyecto presentado por el Ejecutivo que se relaciona con la reforma de los artículos 468, 471 y 473 del Código Fiscal. Pasó en segundo debate y se señaló para el tercero, la próxima sesión. A las 3 y 30 a. m. se levantó la sesión.

Sala 2ª de Apelaciones

Causa levantada ante el Juez de lo Contencioso Administrativo contra Frederick Fritts por hurto en perjuicio del Estado en la Administración de Licores de la ciudad de Limón; la Sala confirma el auto dictado por el Juez a quo.

POR TELEGRAMO

Labanda de Puntarenas

Puntarenas, 18. — (Recibido a las 7 p. m.)

Es censurable que a la banda de Puntarenas se le haya concedido solamente ocho días de vacaciones, en vez de los quince que siempre se les concede en todas partes de la República, después de las fiestas cívicas, no obstante haber trabajado demasiado.—Corresponsal.

AVISO DEL DIA

TINTORERIA

DE CARLOS PERALTA PADRE

LADO SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

— FUNDADA EN 1872 —

Aviso a mi numerosa clientela que acabo de recibir materiales de Europa muy finos y por lo tanto me comprometo a ejecutar los trabajos más delicados y brillantes. Advertido que ninguna otra persona trata con cuidado las obras de limpieza de los materiales que yo. **SUTURAL SOTO EN ALAJUELA;** la más barata de todo el país. —Setiembre 19.—1 m.

AVISOS ANTERIORES

CASA DE CAMPO

Se alquila o se vende barata y en buenas condiciones una casa grande y nueva, amueblada y desente, propia para temporadas o para escuela. Está situada frente a la estación de San Antonio de Belén. Tiene caserita, baño y un solar de un cuadro de manzana, y produce 30 mensualmente. San José, setiembre 5.—Manuel Soto.—15 v.

RAFAEL MEZA N. DENTISTA

Ha trasladado su oficina a la 6ª Avenida, antigua calle del Cúño, 25 varas al Este de la esquina N. E. del Mercado, frente a la Botica la Fé.—Setiembre 5.—15 v.

A LOS GANADEROS

Con práctica de más de cuarenta años en el negocio de arrear, vender y comprar ganado, ofrezco mis servicios a los ganaderos, cobrando dos y medio por ciento de comisión de venta y compra y convencional en todo lo demás del negocio. Sobre mi capacidad y honradez pueden informarse don Francisco Mayorca, don José Cabezas, don Narciso Ruiz y don Arribal Santos. San José, Avenida Central Oeste N.º 443, frente a don José María Castillo. —RAFAEL ZELAYA S.—Setiembre 3.—1 m.

HE PERDIDO

Una vaca próxima a parir, marcada con un 9 en la zona izquierda, alazana, con pintas blancas. —IGNACIO VEGA.—San Juan, agosto 18 de 1902.—2 v.

CRONICA

Santoral

Viernes 19. — (Cuatro temporadas) san Jenaro obispo, y compañeros mártires.

Instituto meteorológico

DIA 17
TEMPERATURA DEL AIRE:
Máximo.....27.1
Mínimo.....16.2
Medio.....21.65
HUMEDAD RELATIVA:
Máximo.....100
Mínimo.....51
Medio.....78
Cantidad de lluvia en mm......25
Horas de lluvia.....4.06
Horas de sol.....3.75
Tembores.—No hubo.

Visita de Doctores

Día 17.—A las 8 a. m. fué visitado el Hospital por los doctores, Giménez y Nájera; los salones de medicina; Zumbado, Rojas, Soto, Durán y Echeverría los salones de cirugía.

Telegramas rezagados

De Sarandil para Antonio Eana.—De Alajuela para Rafael Valerín.—De Puntarenas para Evaristo Esquivel.—De Cartago para Juan Hernández Fernández.—De Paeaca para Francisco Jiménez.—De Limón para Manuel Jiménez y Emilia Fernández.

Hospital

La operación de "sectestrotomía" ejecutada por los cirujanos del Hospital ayer en una enferma tuvo muy buenos resultados.

Diarios: Entraron, Sotera Jiménez, Domingo Chinchilla, Rosa Flores, Ana Solano y Rodolfo Umaña; Sotelo, Matilde Gómez.

Movimiento de cárceles

Cárcel de varones.—No hubo.
Cárcel de mujeres.—No hubo.

Parroquia del Carmen: Carmen Sinfonosa de los angeles, hija de José Quirós y Adela Grandanos.—José Tomás Roberto, hijo natural de María González.

Parroquia de la Merced: Juan de Dios, hijo natural de María Alvarado.
Matrimonios.—No hubo.

Movimiento de hoteles

Imperial.—Entró: M. E. Vázquez.
Imperial.—Entró: Capitán Nicholson, de Puntarenas.
Francés.—No hubo.

Movimiento de tribunales

Sala de Casación.—A la 1 p. m. Asunto civil pendiente de José María Arias contra el Licenciado Albino Villalobos.

Sala primera.—A la 1 p. m. Asunto civil de Antonio Mesón contra Julia Soto.

Sala segunda.—A las 3 y 30 a. m. Asunto criminal contra Miguel Obregón y otros.

Juzgado 1º del Crimen.—A la 1 p. m. Testigos en causa contra Patrocinio Soto.

Juzgado 2º del Crimen.—A las 9 a. m. Testigos en causa contra Fanciano Sánchez.

A la 1 p. m. Testigos en causa contra A. N. Solano.

A la 1 p. m. Ratificación de José Nieves Pérez.

Alcaldía primera.—A las 12 y 30 p. m. Juicio ordinario de Manuel José López contra Jenaro Sáenz.

A las 1 p. m. Testigos en juicio ordinario de Antonio Delgado contra Esteban Serrador.

A las 2 p. m. Reconocimiento y posiciones pedidas por Recaredo Bogaña contra José Chavarría E.

A las 3 p. m. Reconocimiento y posiciones pedidas por José Chavarría a Ignacio García.

Alcaldía segunda.—A la 1 p. m. Testigos en causa de Exhibición de Benjamin Escalante contra Ovidio Gil.

A las 3 p. m. Presentación de pruebas en juicio ordinario de Ovidio Gil contra Benjamin Escalante.

Alcaldía 3ª.—A la 1 p. m.—Posiciones de Angelina González á solicitud de Juan Francisco Rojas.

A las 1 a. m.—Contestación de demanda de Lorenzo Saravia.

A las 3 p. m.—Posiciones de Julio Cordero á solicitud de Manuel Veiga.

A las 2 p. m.—Contestación de demanda Daniel Porteguez contra Pedro Guerrero.

Juzgado 2º Civil.—Inspección ocular en el "Canegrejal" al señor David Rojas.—(Esta sesión dura dos días).

Casos rezagados

Mercedes Esquivel, Eligio Porras, Alfredo Peña, Juan Rojas, José Campos, Jacoba Pérez, Rogelio Paredes, Emilia Araya, J. W. Bernar, Concepción J. Guardia, Adela Aguilera, Esteban Rodríguez, Benita de Benilla (2) Cristina Martínez de Calderón, Antonio Herrero, Alfonso García Gutiérrez (2) Gerardo Calvo, Mercedes Sáenz, Meliqueño P. de Bles (2), Amalia Alvarado, Ignacio Mora, Julius Bookford, Leonildo Valverde G., Jesús Carnacho, Aurelio Calderón, Juan Frías, Juan Martín, Filomena Prado, Fontana María, Daniel Cedeño, Federico Moret, Josefina Bacilla, de O., Josefa López de Bañez, Dorotea Booker.

Inhumaciones

Día 18.—María Josefa Live de Jesús Chavez, de 1 un año, 5 meses 7 días; hija de Jesús Chavez, carretero y Felicitas Montero, vecinos del distrito de la Merced, murió de gastroenteritis crónica.

Rafael Vidal Jiménez Marín, de 3 años, 5 meses 12 días, hijo de Maurilio Jiménez y Aurelia Marín, vecinos de Mata Redonda, murió de bronco pneumonia.

Movimiento de pasajeros

A las 11 de la mañana salieron.— Hoy a las 9 y 30 a. m. fumió el vapor N.º "Acapulco", procedente de Panamá, con 2 días de mor. Consignado a F. J. Alvarado. — Pasajeros: Joshua Piza y Ramón Solano.

Inconveniente

Se nos ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que piensan trasladar al edificio que fue de don Paulino Ortiz, las Agencias de Policía. Nada más inconveniente.

El local que ahora ocupan las Agencias, es un local muy apropiado, imposible de mejorar por otro punto.

Poner las Agencias en un lugar lejano al Cuartel de Policía, es de lo más incoerente.

Un hecho

En la noche del 14, el Sr. Santa Bárbara de Pavas, hirieron al Comisario de la policía del barrio. Dicen que el agresor es un Durán, que está preso. La herida es en un muslo, más abajo del cuadril izquierdo. Parece que Durán provocaba a los demás a rña con él. El Comisario lo repudió por tal actitud y habiendo sufrido esta una caída, por lo resbaladizo del suelo, le hirió en esos momentos Durán. Se agrega que el agresor, lleno de furia, amenazaba a todos.

El herido fué llevado a casa de don Eduardo Agüero, siendo allí examinado por un médico. Este no quiso manifestar nada acerca del carácter y gravedad de la herida.

Aclaración

El señor Federico Arroyo Landacta, venezolano, nos suplica que hagamos presente que no es él el Arroyo que dió un fuerte botetón a una mujer llamada Victoria Zuñiga Morales, arrojándola al suelo, hecho de que dimos cuenta en nuestra edición del miércoles.

Cuartel de Policía

Hoy a la una de la tarde, después de la revista de Comisarios que se acostumbra efectuar los días 15 en el Cuartel de Policía, fué retratado todo el cuerpo, con sus respectivos jefes.

— Hemos sabido que todo el armamento de rifles Colt M. R. 44 que había en el Cuartel, ha sido reemplazado por rifles Remington. Buena disposición del primer Comandante, pues hay mayor seguridad en ellos que en los otros.—Setiembre 13.

Acusación

Se ha presentado acusación, por delito de prisión arbitraria, en perjuicio de Ignacio Cerdas Mora, contra el Juez 2º del Crimen de esta provincia; y contra el Alcalde 1º de este cantón de la Sala 2ª de Apelaciones.

A quién corresponde

En Alajuela durante la fiesta que se celebró el 15 de setiembre y que hubo guaro libre, por esta razón hubo también mucho ebrio, la policía y sus Comandantes se portaron muy bien desahuciando los ploteos que se formaban y enviando á la cárcel a los más revoltosos, solamente un policía faltó con su deber y es el número 38 que para separar las riñas empleó el palo en la gente humilde del pueblo. Este policía es de aquellos del tiempo del civismo, que sólo á palo se manejaban. Esperamos que se tome buena nota de esto. [Comunicada.]

Ejercicios militares

En la presente semana han continuado diariamente los tiros al blanco con ametralladora en el Barranco; como el lugar está cercano á una calle pública y también á un lugar donde hay muchas lavanderas, hay varias personas quejasas que desean se traslade el blanco á otro lugar.

Acusación

La señora Adela Durán se ha presentado ante el Alcalde 2º acusado por colmunia al señor Crescencio Fernández. El señor Fernández acusó falsamente según se vé por la acción de la señora Durán, á ésta, de haberle robado unas gallinas de su propiedad.

En libertad

Bajo fianza de haz, salió ayer de la Reclusión Carmen Esquivel acusada por incendiaria. La fianza fué rendida ante el alcalde 3º de este cantón.

Mortalidad

En la provincia de San José en el mes de agosto próximo pasado, fallecieron 218 personas; de estas 114 hombres y 104 mujeres, en su mayoría menores de 35 años, y muchos niños.

Contrabando

Persona autorizada nos comunica que en días pasados trataban de introducir mercaderías de matute unos contrabandistas por el Sarapiquí; pero que el Inspector del Resguardo se hallaba en ese punto y frustró el plan; los contrabandistas escondieron las mercaderías en la ribera opuesta del San Juan en territorio nicaragiense. Se espera poder capturar á los culpables.

Becas

El señor Ministro de Instrucción Pública hizo comparecer á su despacho á todos los jóvenes designados por las Municipalidades, para el estudio de industrias en el extranjero, conforme á lo acordado por el Congreso. Les manifestó que se alistasen para que en la semana entrante partiesen sin demora alguna y que para gastos particulares el Gobierno les reconocía el sueldo designado desde el primero del presente mes, siendo de la designación de \$50.00 oro mensuales para cada uno.

Compañía Dramática

Aunque tarde principiarán los ensayos de la Compañía Dramática de Aficionados bajo la dirección de don Jenaro Peralta. La Compañía cuenta con dieciséis socios entre ellos ocho señoras, según nos informó el mismo señor Peralta, dentro de 15 días debutarán en el salón de los señores Esquivel quienes también son empresarios.

Gallera

El domingo entrante estará lista y será estrenada la nueva gallera. Los aficionados tienen pendientes apuestas en gran consideración. Reina mucho entusiasmo.

Castigado

Por el Agente 1º Principal de Policía fué un individuo castigado con tres colonos de multa por ebriedad y escándalo.

Turdo

El Jurado que debía reunirse ayer no tuvo efecto por no haber concurrido los que salieron designados. Fueron condenados á pagar diez colonos de multa cada uno.

Carreras de caballos

El domingo próximo comenzarán las carreras a las once del día, para que pueda verificarse sin peligro de la lluvia. Así lo han resuelto los aficionados.

Hay listas las siguientes carreras:

La famosa yegua "caca" de Esteban Agüero, con el caballo blanco de Palmares de José Castro, con 200 colonos de apuesta.

El caballo rosillo de Fernando Montenegro con la yeguita rosilla de San Juan, con 50 colonos de apuesta. El

caballo reotno de Alejandro Solano con la retina cebruna de San Isidro. Hay además muchas bestias preparadas.

Aduana

Los empleados de Aduana, debido al mucho despacho, entrarán desde hoy en adelante a las siete de la mañana y saldrán a las cuatro de la tarde. Se ha dispuesto también abrir tres puertas y poner tres cuadrillas en servicio para entrar las mercaderías a la Aduana.

Están 20,000 buultos por llegar a esta.

El alemán perdido

Se ha dirigido el Cónsul alemán al Ministerio de Relaciones Exteriores para que se averigüe por el paradero del joven alemán, desaparecido desde el quince del mes en curso.

Ya se ha dado parte a todas las autoridades de la república para que hagan las investigaciones del caso.

Causa

El Juez 2.º del Crimen mandó instruir sumaria contra las personas que intervinieron en el duelo verificado últimamente.

Otro duelo

Ayer a las 2 de la tarde hubo un duelo. Padrinos: Ugaldel M., Salazar M.A., G. G. Pedro, Carranza H. Los combatientes se dispararon dos tiros de revólver a 20 pasos el primero y a 14 el segundo. Se iba a proceder a un tercer tiro, pero lo interrumpieron los padrinos.

Ríos crecidos

Nuestro corresponsal en Guápiles nos comunica que con motivo de fuertes lluvias, los ríos crecieron de un modo exajerado el miércoles. El temor de que se llevaban algunos puentes era fundado.

Vítima del trabajo

Bias Segura, trabajador del Ingenio de Aragón, fue comprimido mortalmente ayer por una máquina que le ha dañado los pulmones y el corazón. Se encuentra en el Hospital de esta ciudad. No hay esperanzas de salvarlo.

Personales

Don Emilio Acosta, Subinspector de Hacienda en Limón, se encuentra en esta capital.

—Enferma aunque de poco cuidado se encuentra la señora de don Emilio Pérez.

—También se encuentra un tanto indispueta doña Ada de Fernández.

DE PROVINCIAS

Cartágo

(En momentos de salir el tren)

—Como que la policía no persigue a los vagos: la peor de las plagas sociales. Donde más molestias es en la estación del Ferrocarril, de los trenes de ó para Limón. Asisten a todos ellos molestando a los viajeros y constituyendo un peligro para los pasajeros que cometen la imprudencia de subir y bajar de trenes en movimiento.

—Un tren de carga cuya máquina sufrió la ruptura de una excéntrica a mil varas de esta población, interrumpió la marcha regular del tren que llegó hoy de Limón, impidiendo el paso. —X.—18 setiembre 1902.

Alajuela

Setiembre 18.—Los señores Ernesto & Isaías Saborio partieron, el primero a Liberia y el segundo a los Estados Unidos, donde va a estudiar para dentista.

—Han muerto dos niñas, una de don Ernesto Rojas y la otra de don Víctor Rojas.

—Dentro de pocos días comienza matutino la señorita Editha González con el señor Exceal Ugaldel.

—Las lecciones de la Escuela de Adultos continúan con toda regularidad y con buena asistencia. El Gobierno les ha proporcionado luz eléctrica.—Corresponsal.

REVISTA DE LA PRENSA

LA GAZETA.—Nombra para Instructor de Infantería en esta Plaza al señor don Luis Arenas, Teniente y Comandante Mayor de las milicias de Chile y el Ecuador, respectivamente; asimilarlo al grado de Comandante Mayor de las de esta República, y dotarlo con la cantidad de cien colones mensuales, quedando sujeto el señor Arenas a las leyes militares vigentes de este país, y en disponibilidad para prestar sus servicios en todo aquello que la Secretaría de la Guerra le encargue en relación con su empleo, previo el alta respectiva.

Trae este diario un editorial saludando a Chile en el aniversario de su independencia. Eso lo aplaudimos. Pero no es consecuente "La Gaceta" ni el Ministro de Relaciones Exteriores con los otros países de Sur América cuando éstos celebran el gran día de su nacimiento a la vida libre.

¡Por qué se olvidó "La Gaceta" ó el señor Ministro del aniversario de la in-

dependencia del Perú? ¡Acaso Costa Rica no tiene deberes muy sagrados para con ese país generoso y amigo?

Esa es una inconsecuencia imperdonable que nosotros, a fuer de costarricenses agradecidos, censuramos duramente.

En cuestiones internacionales no se debe andar con "palanganos" exclusivistas: ¡Más cuidado! O se saluda a todos los países hermanos de la América en sus grandes fechas ó no se saluda a ninguno.

El día.—Secciones de costumbre. De su crónica tomamos:

—En Aserrí piden la remoción del Cura y quieren que sea sustituido por el Padre Afibaró; con tal objeto se presentó al señor Vicario Capitulante una solicitud suscrita por 150 firmas. Sería bueno que se resolviera a satisfacción, pues con ello se agradaría a todo un vecindario.

—"La Revista" pasó a mejor vida. De seguro que ahora tendrá sus "agarrones con "El Debate."

EL DERECHO.—En un artículo contra el duelo, y dedicado a don Manuel Vargas R., encontramos este simpático párrafo:

"La juventud necesita consejeros, se grita. Bien. Aceptémoslos, pero sólo cuando vengan, como en la ocasión presente, a derrocar ídolos falsos, a enterrar supersticiones necias, a ridiculizar fanfarroñas."

Don Juan F. Ferraz sigue defendiéndose con lujo de pruebas. Vamos nosotros a hablar con franqueza.

¡Que don Juan devengó sueldo como Secretario de la Comisión Comemorativa! Eso es lo más natural: nadie en este mundo regula su trabajo, y menos a los Gobiernos.

Lo único que debiera hacer don Juan, y eso es lo que desamos que haga, es publicar los nombres de muchos que recibieron sueldos y que por allí andan "mátalas callando".

De la crónica tomamos:

"Noticias llegadas últimamente de Colombia anuncian el fusilamiento de once caballeros del ejército conservador, quienes se insubordinaron contra el actual Ministro de la Guerra, Aristides Fernández, persona que goza de la mala impresión de los amigos de aquel Gobierno.

Por lo visto la cosa no anda muy bonita en aquel país bizarro, hallándose el Gobierno de Marroquí en completa anarquía."

LA REPUBLICA.—Artículo II contra la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica. Desde tiempo atrás la ha emprendido la decana contra esa Compañía y no despendiera ripto para arrojárselo contra esa empresa. Al final del artículo da cuenta del siguiente hecho:

"El día 6 del corriente mes fué cargado en Limón el carro número 484 con mercaderías para San José.

Llegó a la aduana central el día 11 del actual, y de él faltaron:

- 1 caja de wisky.
- 1 fardo de cueros.
- 1 caja de maquinaria.

El carro vena cerrado con candado cuyas llaves sólo poseen los agentes y empleados de la Compañía. La sustracción se efectuó en cualquiera de los puntos en que la Compañía deja los carros por su gusto y conveniencia. La carga robada con otra que no hubo tiempo de robar sin duda, vena consignada a los señores Felipe J. Alvarado O?"

En telegrama del Salvador de fecha 17 da cuenta de que el día anterior llegaron de Guatemala los jóvenes delegados al Congreso de Estudiantes y que ese día debían llegar los de Nicaragua y Honduras.

Tomamos de su información: Se nos asegura que el señor Gobernador de San José, don Ricardo Mora Fernández, cuya acertada gestión es tan aplaudida, ha tomado nota de la disposición dictada por su colega de Madrid, señor Barroso, y trata de imitarla por cuantos medios estén a su alcance. La disposición reza con las mujeres de mala vida.

—A pesar de la prohibición a los trabajadores del ferrocarril al Pacífico para que se hiciera público, hemos sabido que el domingo 7 hubo entre ellos una colisión de la que resultaron algunos heridos.

LA JUSTICIA SOCIAL.—Don Jorge Volo, Administrador de ese diario, trae un artículo editorial que nos agrada por su corte y por el modo de exponer sus ideas.

He aquí un párrafo de su artículo:

"No somos tan necios para pretender el poder, por medio de hipocresías religiosas, ni estas son armas dignas de nosotros, ni éstos los tiempos en que pudieran esgrimirse; tampoco somos tan ciegos para querer tomar a Costa Rica en Colombia, ese ejemplo que se nos pone a menudo, sin que sepamos por qué, pues causas muy varias y profundas han cooperado para que la matanza y la ruina sientan sus reales en esa tierra. Nobles son nuestras aspiraciones, y se justifican plenamente, queremos vivir, en el cabal sentido de la palabra, y extender más aun la acción benéfica de nuestros ideales".

LA PRENSA LIBRE.—Artículo editorial contra la política de los católicos. De su crónica tomamos que varios jóvenes tienen el proyecto de dar una velada fúnebre en honor y memoria de Castelar, el gran orador español. Que no se lo quede en deseos ese laudable proyecto.

EL IRAZU.—Reproducción del hermoso y sentido discurso pronunciado en la velada de la Sociedad de Temperancia del Liceo de Costa Rica en la noche del 17 de setiembre de 1902 por el señor Lic. don Víctor Guardia Quirós. La pieza está muy bien escrita y nos prueba que ha despertado con nuevos bríos la pluma del simpático escritor, que la tenía desde hace largo tiempo en reposo. Acta de la independencia de Chile. El Congreso Centroamericano, comentarios de Mr. Fabio Baudrit. Cables y crónica.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche a las siete se verificó en uno de los salones del Club Internacional el banquete ofrecido por el Encargado de Negocios de Chile en Centro América don Carlos Vergara Clark, con motivo del 18 de setiembre, aniversario de la independencia de Chile. El salón estaba convenientemente decorado.

Asistieron al banquete:

El señor Presidente de la República y los cuatro Ministros.

El señor Ministro de Estados Unidos y su Secretario.

Los Delegados de Honduras Doctor Leonard y el de Nicaragua Doctor Iriaso.

El señor Cónsul de Colombia don Santiago de la Guardia.

El Encargado del Consulado de Chile, don Manuel Blanco,

Gobernador de la provincia, don Ricardo Mora Fernández y los siguientes caballeros particulares: don Mauro Fernández, Director del Banco de Costa Rica,

don Ricardo Jiménez, Primer Designado, don Francisco María Iglesias, Presidente del Congreso, Doctor don Antonio Zambrana, Presidente del Colegio de Abogados, Doctor Elias Rojas, Presidente de la Facultad de Medicina, don Octavio Beeche, miembro del Tribunal de Arbitraje Obligatorio Centroamericano, don Faustino Viquez, Oficial Mayor del Ministerio de Relaciones Exteriores y Censor del Teatro, don Zacarías Salinas, Director del Liceo de Costa Rica, don Luis Arenas, Teniente del ejército chileno y don Justo A. Facio.

A la hora de los brindis tomó la palabra el señor Encargado de Negocios de Chile y en cuatro vocablos ofreció el banquete. En nombre del Gobierno y del pueblo de Chile, ofrezco este banquete, fué lo que dijo, y brindó por el ilustrado Gobierno de Costa Rica y Su Excelencia el Presidente, por cuya felicidad hago votos.

Le contestó en términos brillantísimos el señor Ministro de Relaciones Exteriores, Encomido, con frase pintoresca, las virtudes del pueblo chileno; recordó que en el seno de aquella sociedad reciben la luz de la ilustración algunos costarricenses, y agradeció en nombre del Gobierno de Costa Rica, el banquete dado a éste por el representante de Chile y brindó por el Presidente y el pueblo de Chile.

A continuación se tocaron los himnos nacionales de Costa Rica y Chile que fueron oídos de pie.

Luego tomó la palabra el señor Ministro de Estados Unidos, que habló en español, siendo bastante extenso.

Comenzó diciendo "cuando él era muy niño, su padre estaba traduciendo un libro antiquísimo, editado en Lisboa [Lisboa] y en el cual libro se relataba el viaje de don Fernando de Magallanes, aquel valiente marino portugués, al rededor del mundo. El padre traducía y el hijo copiaba las palabras traduci-

Dicho libro tenía un gran grabado en su primera página, representando a un patagón, de gran tamaño, a quien le alargaba un pedazo de bizcocho otro personaje del grabado. (En esto el señor Ministro levantó el brazo mostrando en la mano un pedazo de pan).

No crean, agregó poco más ó menos, que me refiero al amigo Clark (Risas).

Además en la misma foja había otro grabado, representando la parte más austral del hemisferio sudamericano. En esta parte del grabado había una leyenda que decía: "Terra inhabitabilis et inhospitalaria". Esa tierra del grabado, que llegaba hasta el meridiano que pasa por Valparaiso, es hoy la tierra de Chile. De allí, de Araucanía, según testimonios de militares competentes, sale el mejor soldado del mundo.

Luego habló el diplomático de las repúblicas centroamericanas.

Dijo que su país deseaba que en ellas perdurara la paz; que esta paz, fundamento del progreso, la quería para todo el Continente. Refirióse luego a los miembros del Tribunal ó Corte de Arbitraje Obligatorio centroamericano allí presentes y manifestó que no había motivos de luchas entre las repúblicas de la América Central y que al establecerse el Tribunal antes mencionado, había dado cuenta de ello a su Gobierno, quien le comunicó que había recibido con beneplácito la noticia. Volvió aquí a hacer declaraciones de que Estados Unidos desea la paz en este hemisferio.

Concretóse por último a Costa Rica y expresó que lo que aquí se necesita es paz y trabajo.

Andan por ahí los papeles públicos ocupándose extensamente de la crisis y preguntan: ¿hay crisis? Harían más provecho si se dedicaran a sembrar naranjas, pues lo que hace falta es el trabajo. Terminó el señor Ministro su bastante largo y sabroso "speech" brindando por la paz del Continente y por la prosperidad de Chile.

Habó por último el Dr. Zambrana como todo un orador. Dijo que había en Sud América un pueblo que era orgullo de la raza; ponderó las virtudes y la civilización de ese pueblo y terminó brindando, no por el porvenir de esa nación, sino por los héroes de Chacabuco y Maipú.

El banquete terminó a las diez menos quince minutos de la noche.

La mayor parte de los invitados se dirigieron luego al Nacional.

COMUNICADOS

De Santo Domingo

La señorita Directora de la Escuela de niñas de esta ciudad se ha captado las simpatías de los demingueños no sólo por las cualidades que la adornan como particular sino también por su competencia en su difícil tarea de la Enseñanza. Estamos muy satisfechos de ella y para conservarlas en su puesto agotaremos todas nuestras fuerzas, pero hace años el establecimiento dicho no la tenido a su frente una persona de su capacidad. Dada esta circunstancia hemos deplorado el desgraciado incidente ocurrido en aquel plantel, donde la maestra del 3.º año faltó al respeto, desdiciendo de la buena disciplina con que siempre se ha distinguido la Escuela a que nos venimos refiriendo.

Tenga seguridad la señorita Directora de que aquí se le aprecia y que la acción con ella comete es de nuestra reprobación.—UNOS PADRES DE FAMILIA.—17 de setiembre de 1902.

Señor don Esequiel Sáenz y C^o

Cartágo.

Como subalterno que fui de usted me permito contestarle las preguntas que le hace el señor Comandante Vargas en el periódico "El Día" de fecha 16 del corriente.

La buena Sociedad y empleados somos conocedores de la conducta correcta que observó el señor Sáenz cuando fué Comandante de la Plaza de esa Provincia, como también de los manejos de usted, que con eso basta; que no olvide que los que no tienen una pluma muy limpia tanto en su vida pública como en la privada, es bueno que se abstengan de hacer alarde de honradez, tratando así de vindicarse de hechos conocidos.

Tenga sabre a quien le dieron de baja de Comandante de un Cuerpo de Policía por aquello de una información seguida con motivo del menor suario que le pagaba a cada uno de sus subordinados, no obstante de recibir la cantidad completa para el pago de ellos?

¿Sabe usted quién, con nombres supuestos de policías, sustraía dinero de don Juan Chukén hasta por cantidad de ₡ 630-00, y como se llama ese delito?

A que usted no sabe de qué preguntones de esa y de otra parte estoy recogiendo datos para publicar la historia de su vida con todos sus detalles, y que por lo visto no serán muy satisfactorios? Espere y ya verá.—San José 19 de setiembre de 1902.

HEREDIA

La falta de armonía entre el Cura, Padre Gutiérrez y el Apellán del Carmen, Presbítero Sevilla, ha ocasionado la suspensión del último y destitución de la capellanía. Se asegura que el Presbítero Gutiérrez desalo-

el pulpito cominó con excomunió a las señoras heredias que proyectaban firmar un escrito en defensa del P. Seuva, á quien la generalidad de Heredia estima y tiene por inocente en el asunto por el cual se le ha castigado sin proceso canónico por parte de la Curia.
El P. Seuva, como buen español, que ha vivido en Colombia, está dispuesto á poner en limpio las cosas. Veremos el curso del asunto y el fallo de la Vicaría Capitular.—UN CURTIOSO.

Paraiso

El remate de puestos para la venta de liciores en este cantón estuvo bastante animado; don Juan Gómez remató un derecho de liciores del país por la suma de ₡ 225-00 y uno de vinatería por ₡ 156-00; Marcelino Acosta un derecho para liciores del país por ₡ 350-00 y Miguel Monge uno para vinatería por ₡ 160-00. En Juan Viñas, Agustín Mazza, Liberato Gutiérrez y Guillermo Eddie, remataron derechos de taquillas por ₡ 100, ₡ 125 y ₡ 137 respectivamente. Setiembre 12

Juan Viñas

Setiembre 15.—Con gran entusiasmo fue celebrado en esta, el 15 de setiembre. Hubo concurridísimo baile de disfraces, reinando el más completo orden. Por la noche, en casa de nuestro querido amigo don Jesús Varela hubo una reunión de amigos; ahí se cenó de la manera más exquisita y se apuraron unas cuantas copas, brindando por la salud y buena amistad de los concurrentes y por la celebració. de la fecha gloriosa de la libertad de nuestra querida patria. A las dos de la mañana nos despedimos, tomando cada cual la direcció de su casa, llenos de agradable impresió.—Corresponsal.

Avisos

AVISO

Teniendo que ausentarme del país, vendo las siguientes propiedades:
Una finca de potrero y montaña en San Isidro de la Arenilla, constante de 120 manzanas de casas y 80 cabezas de ganado vacuno extranjero con una instalació de lechería.
Una casa contigua á la del Banco de Challe & Co.
Un terreno de 2 y media manzanas planas, cerca el Barrio de la Uruca, á cinco minutos de esta capital.
Un terreno para edificar en la ciudad de Alajuela.
Una casa grande al frente de la de don Miguel Angel Velázquez.
Un potrero en Puente de Tierra, constante de 60 manzanas, con casa y galerón para instalar una lechería.
Entenderse con

ENRIQUE BRENES MORA.
Agosto 24.—1 mes.

ALEJANDRO ALVARADO H.

— Y —

FABIO BAUDRIT

Han establecido su bufete de Abogacía y Notariado frente al almacén de Troyo, casa de doña Mariana v. de Argüello.

AGUAS DE MONDARIZ

Esenciales para diabets, anemias, dispepsias, afecciones del estómago, hígado y convalescencias de enfermedades graves.
De venta en las principales farmacias de San José.—Unico depósito en Costa Rica: FARMACIA EL ORIENTE.

“El Noticiero”
DIARIO DE LA MANANA
APARECE TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS DOMINGOS Y DIAS FERIADOS.
ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADOS ETC. HASTA LAS OCHO Y DOS DE LA NOCHE.
PUBLICA LAS NOTICIAS ÚLTIMAS DE LA VISERA.
HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA
FICINA DE REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: Antiguo local de “El Heraldo”
Avenida 5ª, Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.—Aparato de Correo N° 100.

BANCO ANGLO-COSTARRICENSE

COTIZACIONES

Londres	90 div.	110 por ciento
id.	3	113 id.
Paris	90	112 id.
id.	3	115 id.
Alemania	3	109 id.
Italia	3	108 id.
España	3	67 id.
New York	60 div.	la vista 117 id.
San Francisco	60 div.	117 id.
id.	3 div.	117 id.
New Orleans	la vista	117 id.
Guatemala	id.	id.
Salvador	id.	id.
Nicaragua	id.	id.

Letras pedidas despues de las tres de la tarde no serán entregadas hasta el día siguiente.—18 de Agosto de 1902.

BANCO DE COSTA RICA

CAMBIOS

Londres	90 div.	110 por ciento
id.	3	113 id.
id.	id.	115 id.
New York	60 div.	117 por ciento
id.	3 div.	117 id.
id.	id.	119 id.
San Francisco	60 div.	117 id.
id.	3	119 id.
id.	id.	119 id.
Paris	90 div.	109 id.
id.	3	112 id.
id.	id.	114 id.
España	vista	71 id.
Italia	id.	109 id.
Alemania	id.	109 id.
Bélgica	id.	112 id.

Agosto 5 de 1902

FERROCARRIL DE COSTA RICA

SERVICIO DE TRENE
DE SAN JOSÉ A LIMÓN

Diario, excepto los domingos á las 8.05 a. m.

DE SAN JOSÉ A ALAJUELA

Diario	11.05 a. m.	5.05 p. m.
Lunes y miércoles.	8.10	9.10
Domingos	9.10	3.10
Sábados	3.10	

DE SAN JOSÉ A CARTAGO

Diario	10.35 a. m.	5.00 p. m.
Domingos	9.00	2.30 p. m.
Sábados		2.30 p. m.

DE LIMÓN A SAN JOSÉ

Diario, excepto los domingos á las 8.55 a. m.

DE ALAJUELA A SAN JOSÉ

Diario	7.00 a. m.	3.00 p. m.
Lunes y miércoles.	9.30	1.30
Domingos	9.10	4.35
Sábados		4.35

DE CARTAGO A SAN JOSÉ

Diario	7.00 a. m.	12.00 p. m.
Diario, excepto los domingos	3.50	
Domingos	9.00 a. m.	5.00

DR. MOISES CASTRO F.

DESPACHA EN LA BOTICA ALEMANA de 8 a. m. á 8 p. m. En las demás horas, en su casa de habitación Calle 18 N. 125 metro. al N. del Mercado.—Agosto 20.—1 m.

NUEVA CARNICERÍA

“EL 8 DE MAYO”
Frente al lado O. del Mercado
Habiendo tenido un arreglo con la “United Fruit Co”, dispongo de ganado gordo.
J. JOAQUIN QUESADA

Leonidas Briceño

PASANTE DE ABOGADO
Despacha en la Redacción de EL NOTICIERO

Tabloncillo, Tablilla, Tablas, Reglas

Toda lista, seca y de las famosas maderas de San Marcos de Tarrazú. Suela talabartería primera clase, y carbón de encino. Especialidad en yugos aperados. Vendemos con rebaja de precios.

DEPÓSITO.—Casa de don Florencio Madriz. Calle 21 Norte N° 393

Setiembre 4.—1 mes.

PAULINO ARDON C. & C°

BREVA A C 20 CAJA

Se ofrece al público en la nueva fábrica de BREVA marca DALIA instalada con todos los elementos necesarios; para la elaboració con todos los máquinias inventadas en el país por uno de los fabricantes.

Cada caja de 10 kilos contiene 273 tabletas, las cajas vacías en buen estado que se nos devuelvan, las compramos á ₡ 0.50, detras de la casa de los Leones, Paso de la Vaca.

Charpentier & Galindo

Agosto 20.—1 m.

APARTADO N° 93

VENDO BARATO

Dos juegos completos de “Retrillas” de 4 ruedas con sus respectivos ejes, tirantes, cadenas etc., etc., uno con asiento de hierro, y el otro de piedra. Pueden colocarse sin ningún trabajo de mamposte-ría. Están en mi finca Herrán de Tres Ríos.

JUAN JOSÉ MONTEALEGRE

Setiembre 3.—50 v.

OJO

Vendo un lote de construcció al Sureste del Parque Nacional. Consta de 13 varas de frente por 8 varas de fondo.

También vendo una finca en Grecia, diez minutos á pie de la Plaza. Consta de quince manzanas. Se llama “La Margarita.”

ENTENDERSE CON EL SR. W. J. FIELD

EMULSION de SCOTT



DE ACEITE PURO
DE HIGADO DE BACALAO
CON
HIPOFOSFITOS
DE CAL Y DE SOSA.

TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

El gran remedio para la cura radical de la TISIS, ESCRÓFULA, ANEMIA, RAQUITIS, DEBILIDAD GENERAL, y todas las enfermedades estenuantes en los niños como en los adultos.
Ningun medicamento, hasta hoy descubierto, cura las afecciones del pecho y vias respiratorias y restablece á los anémicos, escrofulosos y raquiticos con tanta rapidez como la Emulsion de Scott.
De venta en todas las boticas, droguerías y farmacias

SE VENDE UN ARMONIUM

PEQUEÑO, PROPIO PARA SALÓN Ó CAPILLA

Daráinformes PEDRO CALDERÓN NAVARRO

Setiembre 11.—15 v.